

elnorte.com/ida

UNA FINAL ABUURRIDA

América y Cruz Azul quedan a deber en el juego de ida. El domingo sale el campeón

APERTURA 2018 FINAL/IDA AMÉRICA-CRUZ AZUL

0-0

elnorte.com/primerafila

¡YA ES VIERNES!

FINAL FEMENIL
Tigres Femenil buscará coronarse mañana en el Uni.

FINAL/VUELTA
TIGRES-AMÉRICA
19:00 horas / Canal 4.1
Univisión 1DN

CONCIERTOS
Yuri cantará el sábado en la Arena.

ESTA NOCHE
Caloncho estará en el Pabellón M.

MAÑANA
Fobia en el Citibanamex.

GENTE



CONQUISTA 'ROMA' EN LOS PINOS

Más de 3 mil personas disfrutaron en Los Pinos la película de Alfonso Cuarón "Roma", que hoy se estrena en Netflix. **GENTE**

VIERNES 14 / DICIEMBRE / 2018 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 84 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,215 \$20.00

EL NORTE

Aumenta 7% drogadicción en el Estado

ADRIANA DÁVILA

El número de personas registradas por adicción a las drogas se incrementó un 6.6 por ciento en el Estado, reveló ayer la Secretaría de Salud.

En Nuevo León fueron atendidos 4 mil 865 adictos en el 2016, mientras que la cifra llegó a 5 mil 186 el año pasado, según datos dados a conocer ayer durante la reunión del Consejo Contra las Adicciones.

Del 2018 sólo se presentó información a marzo, con un total de mil 400 pacientes.

En el 2017, se señaló, la marihuana fue la droga de mayor impacto en el Estado, seguida del alcohol, la cocaína y, por último, los inhalantes.

El año pasado, 3 mil 867 de los adictos registrados eran hombres y mil 319 mujeres.

La Secretaría detalló que la mayoría de los varones inician el consumo en una edad menor a los 9 años, mientras que el grueso de las mujeres empieza entre los 15 y 19 años.

Los consumidores son, en su mayoría, estudiantes con escolaridad de secundaria.

En la reunión, el Secretario de Salud estatal, Manuel de la O, rechazó el uso de la marihuana con fines lúdicos y externó su preocupación ante esta posibilidad.

De la O argumentó que quienes se inician en el consumo recreativo, terminan como adictos y asesinos.

"Al principio se les regalan y después acaban robando o acaban matando a personas o delinquiendo para conseguir la droga", afirmó.

Contra embarazo de adolescentes: acudir a la iglesia

ADRIANA DÁVILA

Dos meses después de realizar comentarios calificados como misóginos, Manuel de la O, Secretario de Salud estatal, hizo ayer otras declaraciones cuestionables, ahora relacionadas con el embarazo de adolescentes y las adicciones.

"En la Secretaría de Salud se realizó un estudio hace algunos años de los factores de blindaje para el embarazo en adolescentes: aquellas adolescentes que acuden a la iglesia tienen menos riesgo de embarazo, igual que a las (adicciones) a las drogas", dijo ante el Consejo Contra las Adicciones, sin dar detalles del presunto reporte.

Poco antes, De la O responsabilizó a los padres del alza en la drogadicción.

"Cuando un servidor era pequeño, el papá trabajaba y la mamá nos cuidaba, estaba al pendiente", expresó.

"Hoy, (en) las familias, trabaja el hombre, trabaja la mujer", agregó. "A veces las reglas se han relajado, no estamos como padres de familia al pendiente de nuestros hijos".

El 17 octubre, en un evento ante médicos y estudiantes de la Facultad de Medicina de la UANL, el Secretario "recomendó": "Si te gusta ver mujeres, puedes ser ginecólogo", lo que provocó que Diputados locales le pidieran una disculpa pública e, incluso, su renuncia.

Manuel de la O

Manuel de la O

Reacomodos

elnorte.com/penal

Las autoridades estatales reubicaron a más de mil internos de los penales.

418 MUJERES

631 HOMBRES



■ Todas las internas del Topo Chico, del Penal Femenil y del Centro de Adolescentes estarán ahora en un centro de reclusión femenil.

Reubican a 1,049 reos de los penales estatales

Dan el primer golpe contra autogobierno

Mandan a reclusas a un centro exclusivo para mujeres en Escobedo

DANIEL REYES Y JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

Más de mil internos de los penales del Estado fueron reubicados ayer, en una movilización con la que inicia un proyecto de reingeniería que pretende poner orden y terminar el autogobierno en los centros penitenciarios.

Con el reacomodo, 308 mujeres que cumplen sus sentencias o están sujetas a proceso fueron sacadas del penal del Topo Chico que compartían con varones y las ubicaron en lo que era el Centro para Menores de Escobedo, y que ahora será un espacio exclusivo para internas con capacidad para 652 personas.

A ellas se sumaron 84 internas del antiguo Penal Femenil y 26 del Centro de Adolescentes, para un total de 418.

En una acción simultánea, el Estado cambió de penal, además, a 336 varones del Topo Chico, Apodaca, Cadereyta y los Centros de Menores de Escobedo y Guadalupe, y realizó 295 movimientos internos.



■ Más de 300 reos varones fueron reubicados entre los penales de Topo Chico, Cadereyta, Apodaca y Centro de Menores.

Hasta anoche no se tenían reportes de reacciones o disturbios en alguno de los centros penitenciarios.

Manuel González, Secretario General de Gobierno, dijo que este reacomodo marca el inicio de la estrategia para poner orden en los penales.

Durante la Administración del Gobernador Jaime Rodríguez se han registrado más de 20 disturbios penitenciarios, con un saldo de 70 muertos.

"Es el inicio de un trabajo en el que hay áreas nuevas", dijo, "pero no es como va a estar esto cuando estén las dos áreas nuevas de 700 celdas (que se construyen) en Cadereyta y Apodaca.

"Cuando tengamos esto", añadió, "podremos incluso desalojar el Topo Chico

y reordenar todo el sistema, pero por ahora se incorpora esta área de mujeres".

Este primer reacomodo requirió de un numeroso despliegue policial por avenidas de la Ciudad entre las 23:30 horas del miércoles y las 8:30 horas de ayer.

Los internos fueron trasladados en decenas de camiones, escoltados por unidades de Fuerza Civil y la Policía Federal, además de elementos de Seguridad Penitenciaria.

En la acción participaron casi 400 elementos de seguridad: 156 policías de Fuerza Civil, 200 custodios penitenciarios y 36 policías federales.

González destacó que la reubicación de las mujeres se dio también en cumplimiento a las recomendaciones de la Co-

misión Estatal de Derechos Humanos, que desde hace años solicitaba la separación de internos.

Aldo Fasci, Secretario de Seguridad, dijo que aunque físicamente las reclusas estaban separadas de los internos varones, siempre existía el riesgo de una violación de espacios.

Además, dijo, las mujeres no tenían condiciones dignas. "Para empezar", dijo, "era completamente irregular que estuvieran dentro de un penal para hombres.

"Además, las instalaciones eran inoperantes", agregó.

"No había condiciones de infraestructura de salud, no había guarderías, los comedores no eran adecuados y, por supuesto, había hacinamiento".

Fasci y González rechazaron explicar los reacomodos de reclusos en los penales. "Quisiéramos no tocar ese tema, no creo que sea prudente hablar de ello", dijo González.

"Pero existe toda una inteligencia penitenciaria detrás de esto".

El funcionario no detalló cuántos internos quedaron en el Penal del Topo Chico, pero insistió que el objetivo es desalojarlo con las nuevas celdas que se construyen en Apodaca y Cadereyta.

LOCAL

elnorte.com/pavo

PODEROSAS COMPANÍAS

El gravy y los rellenos son potenciadores del buen sabor del pavo navideño.

BUENA MESA

elnorte.com/milarca

REFUERZAN CLAUSURA A LA MILARCA

LOCAL

Alista INE 'plan B' ante casillas incompletas

ÁNGEL CHARLES

Faltando 10 días para la elección extraordinaria por la Alcaldía de Monterrey, el Instituto Nacional Electoral (INE) informó ayer que sólo tiene un 70 por ciento de los funcionarios de casilla para los comicios del 23 de diciembre y adelantó su "plan B" para completarlos.

El Instituto señaló que seguirá tratando de convencer a todos los ciudadanos que organizaron la elección del 1 de julio, pero que, si no

lo logran, abrirán la lista nominal y, como último recurso, recurrirán a los primeros votantes en la fila el día de los comicios, como determina la Ley.

"El 'plan B' es abrir la lista nominal", dijo Sergio Bernal, vocal ejecutivo del INE, que añadió que lo activarían desde la próxima semana.

"Esto significa que vamos barriendo la lista nominal", explicó, "hacer invitaciones en cada una de las secciones (elec-

torales), porque las casillas se instalan lo más cercano a tu domicilio para que puedas votar".

En caso de no completarlos así, adelantó Bernal, recurrirán a invitar al primer votante en la fila en la casilla el día de la elección.

Aunque es por ley, este método ha sido cuestionado porque existe el riesgo de que se infiltren operadores de partidos políticos.

Actualmente, dijo, llevan 7 mil 815 funcionarios confir-

mados, de los 11 mil 165 que se requieren para completar las mil 595 casillas.

Bernal informó también que modificarán la logística de la megacasilla de Naciones Unidas, ubicada en Cumbres, para hacerla más ágil y evitar las largas filas que sufrieron los votantes el 1 de julio.

XIMENA PEREDO Opinión 8



Pagan consumidores más por robo de carga

AZUCENA VÁSQUEZ

MÉXICO.- El robo de mercancías que sufren los transportistas termina costando a los consumidores.

La persona que compra un alimento procesado, como leche en polvo, muy probablemente paga un cargo extra que representa entre 5 y 8 por ciento por el costo que le genera a las empresas el robo de la carga, dijeron especialistas.

De acuerdo con una estimación de la Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP), las empresas pagan entre 15 y 20 por ciento más en costos de operación como consecuencia de la inseguridad.

Pero entre 5 y 8 por ciento se traslada al costo final de

un producto o bien, dijo Jesús Campos, asesor de contenidos del Logistic Summit & Expo, y es algo que la población no ha entendido sobre el alcance de estos delitos.

"Es finalmente el costo por subsidiar el modelo de operación", señaló.

"No sólo son robos, sino el costo de hacer frente a la inseguridad con cámaras, custodios, el que el transporte se tenga que detener y no circular en la noche... Lo acabamos pagando nosotros los consumidores".

En el 2017, los costos directos del robo al autotransporte ascendieron a 82 mil 600 millones de pesos, según un análisis elaborado por la firma Consultores Internacionales para la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar).